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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CANDIDATURAS INDEPENDIENTES 
 
CAPACITA IEEQ A ASPIRANTES A CANDIDATURAS INDEPENDIENTES PARA EL RESPALDO CIUDADANO 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), a través de la Comisión Transitoria de Candidaturas 
Independientes, llevó a cabo la segunda etapa del curso de capacitación para quienes aspiran a una candidatura 
independiente en el Proceso Electoral Local 2023-2024. La actividad se realizó en modalidad virtual con la 
representación de las nueve planillas que aspiran a una candidatura independiente para la elección de 
ayuntamiento en los municipios de Colón, Corregidora, Jalpan de Serra, San Joaquín, Tequisquiapan y Tolimán. 
También atendieron la convocatoria personal auxiliar de las personas aspirantes, Consejerías Electorales del 
Consejo General, Secretarías Técnicas de los Consejos Distritales y Municipales e integrantes del funcionariado 
del IEEQ. La Presidenta de la Comisión, Rosa Martha Gómez Cervantes, dijo que el objetivo del curso es que 
quienes aspiran a una candidatura por la vía independiente cuenten con las herramientas necesarias para 
cumplir con la normatividad en materia de fiscalización, transparencia y la obtención del respaldo de la 
ciudadanía del 19 de enero al 17 de febrero. La Consejera informó que la tercera etapa del curso se realizará a 
fines de marzo del presente año sobre el registro de candidaturas, el financiamiento público y privado, el acceso 
a radio y televisión, así como el régimen sancionador en materia electoral. En el mismo sentido, la Consejera 
Karla Isabel Olvera Moreno destacó que la capacitación contribuye a que las personas aspirantes puedan 
desahogar el requisito del respaldo de la ciudadanía. “Por parte del IEEQ, estamos listos para poder dar 
seguimiento y atender esta etapa”, señaló. La Consejera María Pérez Cepeda afirmó que es indispensable 
atender con diligencia cada fase del procedimiento, en particular las obligaciones vinculadas con la fiscalización. 
Afirmó que la candidatura independiente es una figura que ha demostrado su viabilidad, en distintos procesos 
electorales, en la entidad. La Coordinadora de Prerrogativas y Partidos Políticos, Diana Jazmín Sánchez 
Martínez, explicó las temáticas relacionadas con la obtención del respaldo de la ciudadanía como la aplicación 
móvil, el régimen de excepción, los formatos impresos y la validación de las manifestaciones de respaldo. El 
encargado de despacho de la Unidad Técnica de Fiscalización, Miguel Sergio Leroy López González, expuso las 
obligaciones de fiscalización, los topes de gastos vinculados con la obtención del respaldo de la ciudadanía y los 
estados financieros en esta etapa. Además, explicó las disposiciones en materia de transparencia, la protección 
de datos personales y el aviso de privacidad. El curso se encuentra disponible para su consulta en: 
https://www.youtube.com/watch?v=hry2sXuN19M. (EUQ 2, AD 2) 
 
https://aldialogo.mx/queretaro/2024/01/14/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-independientes/ 
 
https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/capacita-ieeq-a-aspirantes-sin-partido/ 
 
https://plazadearmas.com.mx/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-independientes-para-el-respaldo-
ciudadano/ 
 
https://expresoqueretaro.com/news/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-independientes-para-el-
respaldo-ciudadano/ 
 
https://elinformanteqro.com/noticias/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-independientespara-el-
respaldo-ciudadano/ 
 
https://nativoqueretaro.mx/index.php/2024/01/14/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-
independientes-para-el-respaldo-ciudadano/ 
 
https://www.queretarotv.com/capacita-ieeq-a-aspirantes-a-candidaturas-independientes-para-el-respaldo-
ciudadano/ 
 
https://www.reqronexion.com/?s=IEEQ 

https://www.youtube.com/watch?v=hry2sXuN19M
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PRESUPUSTO IEEQ 
 
ESTE LUNES EL IEEQ APROBARÁ SU PRESUPUESTO PARA EL PROCESO ELECTORAL DE ESTE 2024 
Por Estrella Álvarez 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro aprobará este lunes, la solicitud de sus recursos 
correspondientes al 2024 y que se ejecutarán con motivo del proceso electoral. De acuerdo al presupuesto 
aprobado, este corresponde a 209 millones 141 mil 162 pesos, de los cuales, 129 millones 981 mil serán 
prerrogativas para partidos políticos. Sin embargo, para llevar a cabo las actividades propias del Proceso 
Electoral, se contemplan recursos dentro del monto del presupuesto asignado a Obras y Acciones. Esto es por 
una cantidad específica de 290 millones 692 mil, pero para disponer de esta cantidad deberá realizar el trámite 
administrativo correspondiente ante la Secretaría, a través de la Subsecretaría de Egresos y su Dirección de 
Gasto Social dentro del ejercicio fiscal 2024. “Nosotros lo que hicimos fue llevar a cabo un análisis del 
presupuesto pero ya está en vías de aprobación”. El IEEQ inicialmente, había solicitado 289 millones de pesos, 
donde se incluye el salario para la contratación de mil 500 personas de manera eventual, así como la renta de 
27 inmuebles para la instalación de los consejos municipales y distritales. 
 
https://adninformativo.mx/este-lunes-el-ieeq-aprobara-su-presupuesto-para-el-proceso-electoral-de-este-
2024/ 
 
REGISTRO DE COALICIONES 
 
ABIGAIL ARREDONDO EN CONTRA DE ACUERDOS POLÍTICOS EN COAHUILA 
Por Karen Munguía  
Abigail Arredondo Ramos, presidenta del Partido Revolucionario Institucional (PRI), se dijo en contra de los 
acuerdos políticos realizados en el estado de Coahuila, pues aseveró que la ciudadanía ha repudiado, por 
tiempo, dichos acuerdos. “Yo creo que es algo que, a mí en lo personal, no se me hace correcto. Yo creo que aquí 
no es quien la trae, quien empezó, al final creo que son las cosas que por mucho tiempo la gente ha repudiado, el 
que tengan que poner cuestiones de intereses particulares”, comentó. Arredondo Ramos apuntó que es 
importante que los partidos dejen los intereses personales de lado para lograr la estabilidad del país, y confió 
en que, pese a lo ocurrido en el estado del norte, la coalición ganará este 2024. “Yo siempre lo he dicho, para 
lograr el triunfo en esta coalición, que sé que así será en este frente, tenemos que dejar ambiciones personales, 
particulares, e irnos por lo más importante que es la estabilidad de este país”, dijo. Sobre la coalición local, 
reiteró que aún no hay acuerdos al respecto, aunque mencionó que se ha puesto sobre la mesa la posibilidad de 
que vayan en coalición con siete municipios y siete distritos locales, entre ellos el municipio de Querétaro. 
“Todavía no hay nada cerrado, estamos a días, tenemos hasta el 19 de enero para registrar la coalición ante el 
Instituto Electoral de Querétaro, la idea que se ha puesto en la mesa son entre seis y siete municipios y entre 
cinco y siete distritos en total, todavía no se ha hablado de nombres”, mencionó. Agregó que se ha propuesto 
que el PRI pueda encabezar los municipios de Amealco de Bonfil y Colón, donde ya son gobierno, mientras que 
el PAN se quede con Cadereyta de Montes, aunque añadió que aún están afinando los últimos factores y 
escenarios para presentar el acuerdo al Instituto Electoral de Querétaro (IEEQ). Asimismo, informó que 
Alejandro Moreno, presidente nacional del PRI, no asistió al informe de Felipe Macías Olvera porque tenía 
agenda en Durango, así como una reunión con las dirigencias estatales del partido. (DQ 7) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/confia-zambrano-que-se-concrete-alianza-en-queretaro-
11280030.html 
 
DEBEN DEJARSE AMBICIONES PARTICULARES: PRI QUERÉTARO 
Por Mónica Gordillo 
Se deben dejar ambientes particulares y buscar la estabilidad del país para el triunfo del Frente Amplio por 
México, aseveró la dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Abigail Arredondo Ramos, 
ante la disolución de la alianza en Coahuila por diferencias entre el dirigente Nacional del Partido Acción 
Nacional (PAN), Marko Cortés y el gobernador de dicha entidad, Manolo Jiménez; esto, por incumplimiento de 

https://pri.org.mx/ElPartidoDeMexico/
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acuerdos de repartición de espacios. “Yo creo que es algo que a mí en lo personal no se me hace correcto. Yo 
creo que aquí no es quien la trae, quien empezó, al final creo que son las cosas que por mucha gente ha 
repudiado, el que tengan que poner cuestiones de intereses particulares. Yo siempre lo he dicho, para lograr el 
triunfo en esta coalición que sé que así será en este Frente, tenemos que dejar ambiciones personales, 
particulares e irnos por lo más importante que es la estabilidad de este país”, dijo. De cara a la fecha fatal para 
que el registro de coaliciones ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), sostuvo que el PAN 
y el PRI en la entidad todavía no concretan las definiciones de los munición y diputaciones locales en las que 
contendrán en unidad. No obstante, mencionó que, es probable que la coalición o alianza de realice entre seis y 
siete municipios y de cinco a siete distritos locales. Precisó que, en la capital queretana, el PRI podría 
acompañar al candidato del PAN. No obstante, señaló que el tricolor busca encabezar las candidaturas en 
Amealco, Colón y, por lo menos, en uno o dos municipios más. Rumbo al proceso electoral. “Todavía no hay 
nada cerrado, estamos a días. Tenemos hasta el 19 de enero para registrar la coalición ante el Instituto 
Electoral de Querétaro. Uno de ellos es la capital el que nosotros podríamos acompañar al candidato o al pre 
candidato del PAN. Otro que se han puesto sobre la mesa, en dónde actualmente somos gobierno, son Amealco, 
Colón, municipios, por ejemplo, como Cadereyta. Pero en eso seamos, afinando los últimos factores y escenarios 
para poder cerrar en los próximos días”, apuntó. Al ser cuestionada sobre el motivo por el que el dirigente 
nacional del PRI, Alejandro “Alito” Moreno, no acudió al informe del diputado federal, Felipe Fernando Macías 
Olvera, que se efectuó el sábado 13 de enero en Querétaro; Arredondo Ramos, declaró se el priista viajó a 
Durango por temas de agenda. “Me pidió que lo disculpara con Felifer que lo invitó directamente y además en 
un par de horas tiene reunión con todos los dirigentes de los diferentes estados, que también ya voy para allá”, 
agregó. 
 
https://www.codigoqro.mx/local/2024/01/13/deben-dejarse-ambiciones-particulares-pri-queretaro/ 
 
COMISIÓN DE ORGANIZACIÓN ELECTORAL 
 
INVITA IEEQ A PARTIDOS A CONOCER UBICACIÓN DE CASILLAS 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) invitó a las representaciones de los partidos políticos a los 
recorridos de ubicación de casillas, que se llevarán a cabo con el Instituto Nacional Electoral (INE) del 15 de 
enero al 15 de febrero. Lo anterior, en cumplimiento al Anexo Técnico signado entre ambos organismos 
electorales y demás disposiciones que establecen el procedimiento para determinar la ubicación de las casillas 
básicas, contiguas, extraordinarias y especiales. En sesión de la Comisión de Organización Electoral, 
Prerrogativas y Partidos Políticos, la Directora Ejecutiva Clarissa Oviedo García explicó que la ley prevé los 
requisitos que deberán cumplir las ubicaciones, en las que tendrán preferencia escuelas y espacios públicos. En 
la misma sesión se presentó una proyección del financiamiento público, límites y topes de gastos en 2024 para 
partidos políticos y, en su caso, candidaturas independientes. La Coordinadora de Prerrogativas y Partidos 
Políticos, Diana Jazmín Sánchez Martínez, explicó las fórmulas y montos correspondientes a las fuerzas políticas 
para actividades ordinarias permanentes, así como para actividades específicas, electorales y de campaña en el 
Proceso Electoral Local 2023-2024. Expuso que el financiamiento privado a que tienen derecho los partidos 
políticos puede ser aportado por la militancia, candidaturas, simpatizantes y por autofinanciamiento, y su límite 
no deberá exceder el financiamiento público. En el caso de las candidaturas independientes, indicó que podrán 
aportar a sus campañas y sus simpatizantes a la elección de que se trate. Con respecto al voto anticipado, el 
Secretario Ejecutivo Juan Ulises Hernández Castro informó que se realizaron observaciones al anexo técnico y 
financiero, considerando los planteamientos vertidos en sesión de la Comisión, a fin de tener claridad y dotar de 
certeza a las fuerzas políticas y a la ciudadanía. El Presidente de la Comisión, Consejero Carlos Rubén Eguiarte 
Mereles, destacó la importancia del anexo técnico, ya que el voto anticipado es un procedimiento novedoso para 
esta elección. En la sesión participaron la Consejera Presidenta Grisel Muñiz Rodríguez, la Consejera Karla 
Isabel Olvera Moreno, la Consejera Rosa Martha Gómez Cervantes, la Consejera María Pérez Cepeda, el 
Consejero Daniel Dorantes Guerra, el Secretario Técnico Juan Carlos Villagómez Cornejo y las representaciones 
de los partidos políticos: Joel Rojas Soriano del PAN, Eduardo Martínez Lugo del PRI, José Fernando Ramos 
Gutiérrez del PT y Ma. Concepción Herrera Martínez de QS.  
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https://www.sinpermisoqro.mx/invita-ieeq-a-partidos-a-conocer-ubicacion-de-casillas/ 
 
https://circulonoticias.com/invita-ieeq-a-partidos-a-conocer-ubicacion-de-casillas/ 
 
https://www.elcantodelosgrillos.mx/realiza-ieeq-2-etapa-de-capacitacion-a-aspirantes-a-candidaturas-
independientes 
 
CAPACITACIÓN A MEDIOS 
 
AUTORIDADES LOCALES EN QUERÉTARO BRINDAN CAPACITACIÓN ELECTORAL A REPRESENTANTES DE 
MEDIOS DE COMUNICACIÓN 
El Instituto Nacional Electoral en Querétaro en coordinación con las instituciones electorales locales, realizaron 
una capacitación dirigida a representantes de medios de comunicación como parte del convenio de 
colaboración y apoyo signado en agosto pasado entre la Fiscalía General del Estado, el Instituto Nacional 
Electoral, el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro y el 
Tribunal Superior de Justicia. El foro contó con la presencia de Margarita Luna Téllez Girón, Viscefiscala de 
Investigación y Persecución del delito; Elda Berenice Carbajal Damián, Distribuidora y Controladora de 
Materiales para Radio y TV de la Junta Local del INE Querétaro; María de los Ángeles Torres Delgado, Fiscala 
Jefa de la Unidad Especializada en Delitos Electorales; Reyna Soto Guerrero, Titular de la Unidad de Inclusión 
del IEEQ y Antonio Rico Ibarra, Secretario General de Acuerdos del TEEQ. Al hacer uso de la voz, Elda Berenice 
Carbajal Damián, expuso recomendaciones del INE a los noticieros en el manejo de la información y difusión de 
las actividades del Proceso Electoral Concurrente 2023-2024, afín de coadyuvar en la construcción de un marco 
de competencia equitativa y con perspectiva de género. Por su parte, la titular de la Unidad Especializada en 
Delitos Electorales, María de los Ángeles Torres Delgado, enumeró diferentes conductas presentadas durante la 
celebración de los comicios y que son sujetas a infracción de acuerdo a la Ley. En su oportunidad la 
representante del IEEQ, Reyna Soto Guerrero, aconsejó a los medios la utilización de un lenguaje que fomente la 
inclusión y el respeto para todas y todos los contendientes a ocupar cargos de elección popular. Con este trabajo 
interinstitucional y con la participación de los medios de comunicación en la entidad, se cumple el mandato 
constitucional para garantizar la libertad del voto, la pulcritud de los procesos democráticos y el sufragio 
universal. 
 
https://centralelectoral.ine.mx/2024/01/14/autoridades-locales-en-queretaro-brindan-capacitacion-
electoral-a-representantes-de-medios-de-comunicacio/ 
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
INE APRUEBA A SUPERVISORES Y CAPACITADORES ELECTORALES  
Los seis consejos distritales en el estado de Querétaro designaron a 898 ciudadanas y ciudadanos que fungirán 
como supervisores electorales y capacitadores asistentes-electorales durante el proceso electoral concurrente 
2023-2024, quienes serán los encargados de notificar y capacitar a las y los ciudadanos que nacieron entre los 
meses de marzo y abril que resulten insaculados para participar como funcionarias. (AD 2)  
 
INE PREPARA SORTEO PARA ELECCIONES 
El próximo mes se tiene previsto llevar a cabo el sorteo de la letra a partir de la cual con base en el apellido 
paterno, se seleccionará a los ciudadanos que integrarán las mesas directivas de casillas en San Juan del Río y 
Amealco. Dio a conocer el vocal Ejecutivo del INE, San Juan del Río, Luis Lagunes, quien refirió que esta acción 
se llevará a cabo el 6 de febrero luego de que se llevará a cabo el primer sorteo de los meses de nacimiento de la 
ciudadanía que estará integrando los sitios de votación, pues son en dos sorteos en que se lleva a cabo la 
elección de las personas que serán exhortadas a participar. (ESSJR 5) 
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EXIGIRÁ MUNICIPIO DE QUERÉTARO A FUNCIONARIOS RESPETAR LA LEY; “NO PODRÁN PARTICIPAR EN 
CAMPAÑAS EN DÍAS HÁBILES”: NAVA 
El funcionariado público del municipio de Querétaro tiene la instrucción de respetar y cumplir con la ley, por lo 
cual no podrán participar en actos de promoción electoral o en campañas, en días hábiles, remarcó el 
presidente municipal, Luis Nava. (EUQ 6) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 

PAN  
 
“DESACUERDOS EN COAHUILA NO AFECTARÁN LA ALIANZA” 
Los líderes nacionales del PAN, Marko Cortés, y del PRD, Jesús Zambrano, rechazaron que los desacuerdos con 
el PRI en Coahuila afecten las negociaciones para consolidar la alianza local en Querétaro. (EUQ 1 y 4) 
 
SIGUEN NEGOCIACIONES DE LA ALIANZA 
El dirigente nacional del Partido Acción Nacional señaló que están a la espera de recibir la propuesta del partido 
en el estado para poder definir las candidaturas. “Continúan las sesiones de trabajo, será trabajo del PAN en 
Querétaro determinar la propuesta para la elección de candidatos, en próximos días, recibiremos la propuesta 
para los siguientes procesos”. Al asistir al quinto informe de actividades de Felipe Fernando “Felifer” Macías 
Olvera, mostró su apoyo al aspirante a la precandidatura a la presidencia municipal de Querétaro y comentó 
que tiene el apoyo del partido y de la ciudadanía queretana. (AD 3) 
 
EL PAN EN EL MARQUÉS ES FUERTE Y PUEDE COMPETIR SOLO: RODRIGO MONSALVO 
El PAN cuenta con la fuerza suficiente para competir solo en El Marqués, así lo aseguró Rodrigo Monsalvo, 
actual jefe de la Oficina de la Presidencia de este municipio. Y es que en El Marqués se encuentra prácticamente 
definido que no habrá alianza con el PRI, lo mismo podría ocurrir en Corregidora y San Juan del Río. (ADN)  
 
ALCALDE DE CADEREYTA DE MONTES ASPIRA A REELECCIÓN 
El presidente municipal de Cadereyta de Montes, Miguel Martínez, mostró su interés por aparecer en alguna 
boleta para algún puesto de elección popular para las próximas votaciones. (AD 3)  
 
QUERÉTARO SEGUIRÁ SIENDO PANISTA: GUADALUPE MURGUÍA 
“Querétaro seguirá siendo panista”, afirmó Guadalupe Murguía, precandidata del PAN al Senado de la 
República, al acompañar al diputado federal panista, Felifer Macías Olvera, en su quinto informe de trabajo 
legislativo; ahí, dijo que tenemos en nuestro estado uno de los gobiernos mejor evaluados a nivel nacional, con 
un gobernador que cumple, hace bien las cosas y da resultados. (CQRO 1 y 2) 
 
QUERÉTARO, UN GRAN LUGAR PARA VIVIR: MURGUÍA 
Querétaro es el lugar donde las personas quieren vivir, afirmó la precandidata del PAN al senado, Lupita 
Murguía, al reunirse con militantes y simpatizantes panistas del municipio de Corregidora como parte del 
proceso interno de precampaña. “No es casualidad que hoy, Querétaro sea uno de los estados del país donde 
más familias mexicanas quieren llegar. Es producto de su gente y de hacer las cosas bien como gobierno, con 
planeación y sin ocurrencias”. (AD 4) 
 
GUADALUPE MURGUÍA Y AGUSTÍN DORANTES DEFIENDEN ESTRATEGIA DE SEGURIDAD ESTATAL 
En Querétaro ha funcionado la estrategia de seguridad, coincidieron los aspirantes del PAN al senado, 
Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes, quienes descartaron la necesidad de un cambio como solicitó el 
aspirante de Morena, Santiago Nieto. Enfatizó que el ejecutivo estatal ha manifestado que es indispensable 
poner un alto a los problemas de inseguridad y que no exista impunidad, lo que es la diferencia entre el estado y 
otras entidades del país. (N 3) 
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NECESARIO REDOBLAR ESFUERZO EN MATERIA DE SEGURIDAD: DORANTES 
El precandidato a la senaduría por el PAN, Agustín Dorantes, indicó que en el estado se debe redoblar el 
esfuerzo en materia de seguridad para mantener la tranquilidad de las familias, pues manifestó que la 
estrategia nacional no funciona. (N 7) 
 
LA SEGURIDAD ES UNO DE LOS RETOS EN CORREGIDORA: CHEPE GUERRERO 
Josué Guerrero, aspirante a la alcaldía del municipio de Corregidora, reconoció que la seguridad es uno de los 
retos más importantes que enfrenta la demarcación, sin embargo, confía que, de ser favorecido en los próximos 
comicios, seguirá trabajando por el municipio para que se mantenga la seguridad. (Quadratín)  
 
ROBERTO SOSA RECONOCE ASPIRACIÓN A DIPUTACIÓN FEDERAL 
El presidente municipal de Corregidora, Roberto Sosa, dio a conocer que está interesado en contender por una 
diputación federal y se encuentra en espera de la convocatoria del PAN. (AD 4) 
 
PAN QUERÉTARO FELICITA A FELIFER POR TRABAJO LEGISLATIVO 
A través de la lideresa estatal del PAN, Leonor Mejía, reconoció el trabajo legislativo del diputado federal 
panista, Felifer Macías, en ocasión de su quinto informe de resultados. Destacó la determinación con la que el 
legislador defendió a las Instituciones como el INE, al tiempo de promover leyes útiles y sensibles para la 
ciudadanía como el permiso de paternidad, vivienda digna y más vacaciones para los trabajadores. (CQRO)  
 
FELICITA AGUSTÍN DORANTES A FELIFER MACÍAS POR SU QUINTO INFORME  
Agustín Dorantes, precandidato del PAN al senado comentó que acompañó a Felifer en su quinto Informe de 
actividades como diputado federal. Es de mucha satisfacción para todos los ciudadanos conocer del trabajo que 
ha realizado desde la Cámara de Diputados para fortalecer la justicia pronta, así como el fortalecimiento de las 
instituciones". (Inqro) 
 
PRD 
 
HASTA TRES CANDIDATURAS POR DIPUTACIONES LOCALES TOCARÍAN AL PRD EN QUERÉTARO: JESÚS 
ZAMBRANO 
“En Querétaro el PRD logrará dar un salto para colocarse como una fuerza competitiva y que va a pesar más de 
lo que hoy somos”, declaró el presidente nacional, Jesús Zambrano, quien adelantó que en la entidad al menos 
encabezará hasta en 3 diputaciones locales en alianza con PRI y PAN. (DQ 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: MACÍAS “LISTO” EN LA CAPITAL 
Alerta contra “mensajes de odio” y se dice “con fuerza y corazón” para dar justicia y servicios. 
 
N: ESTOY LISTO: FM 
El diputado federal presentó su 5to Informe Legislativo en Querétaro. 
 
AD: AVANZA PROYECTO DE ACUEDUCTO LLL 
El 22 de enero, estará en Querétaro Andrés Manuel López Obrador, presidente de México, para seguir 
trabajando en el proyecto del agua, pero también el de seguridad. 
 
EUQ: CAPITAL TIENE ALTA COMPETITIVIDAD EN ECONOMÍA. 
La ciudad de Querétaro está en el segundo nivel de seis que define IMCO; la superan Monterrey y el Valle de 
México. 
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PODER EJECUTIVO 
 
PREPARAN VISITA DE AMLO A QUERÉTARO: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri señaló que, en el tema del Acueducto III, “se encuentran muy adelantados en el 
proceso” y que ha mantenido comunicación con el presidente Andrés López, para coordinar los detalles, de 
manera que no hay fecha de inicio de dicho proyecto, el cual ya está comprometido por el gobierno federal. 
“Vamos muy adelantados (en el tema), no quisiera adelantarme hasta que no lo vea con el señor presidente; el 
día de ayer (viernes), estuve comunicándome con su gente”. (AD 4) 
 
POR SER HUACHICOL, FGR ATRAERÁ CASO DE NUEVE CUERPOS EN SAN JUAN DEL RÍO: KURI 
La FGR será la encargada de investigar el caso de los nueve cuerpos encontrados en las cercanías de San Gil, San 
Juan del Río, pues estaría relacionado con robo de combustible, delito cuya investigación corresponde a la 
federación, informó el gobernador Mauricio Kuri. (Códice Informativo) 
 
REHABILITAR 5 DE FEBRERO FUE UNA DECISIÓN VALIENTE, OJALÁ SE VALORE: KURI 
El gobernador Mauricio Kuri pidió a los ciudadanos valorar su decisión de arrancar la remodelación de la 
avenida 5 de Febrero. Esto, ante la posibilidad de que el retraso pueda representar un golpe político, pidió 
paciencia, pues en próximos días, garantizó que la obra quedará concluida. (DQ 4)  
 

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA FELICITA A FELIFER POR SU QUINTO INFORME LEGISLATIVO 
El presidente municipal de Querétaro Luis Nava, felicitó a Felifer Macías por su quinto informe legislativo. El 
edil reconoció su trabajo por los municipios, por siempre procurar la mejora de seguridad en la demarcación de 
la capital, y además luchar siempre por un presupuesto digno para los municipios, recordando que, durante el 
actual sexenio, los recortes de la federación generaron severas afectaciones. (CQRO)  
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LISTO SEMINARIO PARA MUJERES 
El próximo 24 de enero arrancará la tercera edición del Seminario de Empoderamiento y Emprendimiento a 
favor de las mujeres sanjuanenses, el cual es organizado por el IMM y la CANACO en San Juan del Río. Dicha 
actividad será gratuita y forma parte de las acciones en beneficio de este sector. De acuerdo con la información 
compartida, las sesiones serán cada miércoles a partir del 24 de enero, teniendo como culminación del 
seminario el 14 de febrero de este año. Se detalló que en cada una de las cuatro sesiones se abordarán diversos 
temas, los cuales están centrados para que las emprendedoras puedan encaminar hacia la formalidad sus 
negocios. (ESSJR 2) 
 
CONCLUYE TERESA GARCÍA SU PERIODO AL FRENTE DE LA UAQ  
Fueron seis años de trabajo intenso al frente de la UAQ, en el que se trabajó con la convicción de defender la 
autonomía y de lograr a través de los servicios que se ofertan una sociedad más justa, sentenció la rectora 
Teresa García, quien esté en la entrega de la estafeta a Silvia Amaya, la rectora electa para el periodo 2024-
2027. (N 4) 
 
DIPUTACIONES SE REÚNEN EN MISA POR PRIMERA VEZ 
Como parte de la celebración por el 75 aniversario de la coronación de la Virgen de Guadalupe en la ciudad, se 
realizó una misa en el Santuario Guadalupano, en la que se juntaron por primera vez en la historia todas las 
diputaciones de San Juan del Río. La reunión se llevó a cabo durante la misa del novenario de preparación que 
se realiza para conmemorar la fecha, y cada uno de los 9 días de celebración eucarística, participan las 
corporaciones y las diferentes parroquias que en este caso correspondió a la de Santo Domingo. (ESSJR 20) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
CON COMPAÑÍA. Nos comentan que muy contento se observó al exgobernador del estado, Mariano Palacios 
Alcocer en el último informe de actividades legislativas del diputado panista y aspirante a la alcaldía capitalina 
FeliFer Macías. Nos dicen que en el desfile de las figuras políticas y en el acomodo de los invitados, Palacios 
Alcocer tuvo un asiento junto al panista Alfredo Botello y se tomó la foto con los virtuales candidatos al Senado 
de la República, Guadalupe Murguía y Agustín Dorantes. Sin duda, el joven legislador y aspirante a presidente 
municipal tuvo buenas compañías y en estos tiempos de alianzas fue momento de combinar agua y aceite para 
mostrar que la alianza del PRIAN va tomando fuerza. VALIENTE INTERVENIR 5 DE FEBRERO. Luego de otro 
cambio de fecha para la entrega del Paseo Cinco de Febrero, que será en marzo, el gobernador del estado, 
Mauricio Kuri, nos dicen ha resaltado la valentía de intervenir una de las dos vialidades más importantes de la 
capital del estado, pues sabe lo que eso significa para la vida de la sociedad queretana y que, de no hacerlo, dijo 
que nos daría un infarto. Comentó que entiende el malestar que hay tanto por el retraso de la entrega de la obra 
como por el intenso tráfico, pero que ya falta menos para que esté al servicio de los queretanos; al final, nos 
dicen, espera que se valore esa valentía de entrarle al toro por los cuernos. (EUQ 2) 
 
PUBLICIDAD OFICIAL: GASTO E INDIGNACIÓN  
Por Carlo Daniel Aguilar 
Contratos y datos en la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT) muestran que el gobierno de Mauricio 
Kuri- Poder Ejecutivo estatal-pagó al menos 292.1 millones de pesos para publicidad oficial en 2023, seis veces 
el presupuesto anual autorizado para el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) o la Coordinación Estatal de 
Protección Civil, según lo aprobado por la LX Legislatura y publicado en periódico oficial "La Sombra de 
Arteaga". “Es un montonal de lana. Que no se pasen de lanza...", expresó un ciudadano e integrante de una 
comunidad religiosa católica en Querétaro, al revisar la información vía Whatsapp. De acuerdo con una 
investigación realizada por Jimena Rivero y Fabián Bocanegra, del CUPI, más de 170 contratos y convenios que 
firmó la Unidad de Comunicación Social (UCS) revelan que el gobierno estatal pagó, con recursos del erario, es 
decir, de todos los contribuyentes-, 19 millones de pesos a la plataforma digital "Joaquín López Dóriga S. de R.L. 
de C.V."; o 7.5 millones de pesos a Tv Azteca en un solo contrato (UCS/ME/P5F/075/2023). "Negociazo", "no 
podía saber-se...", "rateros", fue parte de lo escrito o expresado por usuarios de las plataformas Instagram y "X" 
al ver los contenidos publicados por el CUPI (Centro Universitario de Periodismo de Investigación) entre lunes 
8 y viernes 12 de enero. La cuenta oficial en "X" del noticiario "Presencia Universitaria", de Tv CAQ, compartió el 
video donde Jimena y quien esto escribe detallan información durante la emisión vespertina del noticiero el 
miércoles 10 de enero; hasta la tarde de sábado 13 de enero, el tuit tenía más de 7 mil vistas, 76 cuentas habían 
retuiteado el contenido y 7 comentarios. Un hallazgo más de la revisión de contratos e información: 
"Wondermedia Consulting S. de R.L. de C.V.", empresa vinculada al proyecto ambiental "Qrotectores" desde 
2022, habría recibido 9 millones de pesos vía el contrato UCS/035/2023, firmado por el representante legal que 
a su vez también funge como "líder creativo" y socio de "Ojiva Consultores S.A. de C.V.". A propósito de Ojiva, la 
consultoría que ha estado envuelta en polémicas por su proceder y actuar en campañas electorales, también 
recibió contratos de publicidad oficial por parte del gobierno estatal. El contrato UCS/038/2023 tuvo un monto 
de 56 millones de pesos, según datos alojados en la PNT. De acuerdo con los rubros o aspectos en que la PNT 
clasifica el gasto en publicidad oficial, 189.6 millones de pesos fueron pagados a medios digitales, 50.9 a medios 
"complementarios" y 39.6 a medios impresos, principalmente. Entre los contratos hay algunos por montos que 
casi alcanzan los 10 millones de pesos, lo mismo a empresas dedicadas a colocación de espectaculares que a 
compañías que tienen periódicos de circulación diaria. El Decreto del Presupuesto de Egresos para el Estado de 
Querétaro en 2023, publicado en el periódico oficial "La Sombra de Arteaga", establece con precisión el monto 
máximo que pueden ejercer dependencias e instituciones públicas. Si se suman los presupuestos autorizados de 
la Secretaría de la Juventud (Sejuve), el Instituto Queretano de las Mujeres (IQM) y la Coordinación Estatal de 
Protección Civil para todo el 2023: 50.4, 47.3 y 43.9 millones de pesos, respectivamente, el resultado no alcanza 
el 50% del gasto en publicidad oficial que, con base en la PNT, hizo el gobierno de Mauricio Kuri. 141.7 millones 
de pesos es menos de la mitad con relación a 292.1 millones. Prioridades, falta de austeridad en el gasto, 
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indignación... o como usted guste llamarlo. "Controles remoto", spots, "banners web", espectaculares, 
consultorías y más, recibieron en conjunto, más de 290 millones de pesos del erario en Querétaro. (EUQ 9) 
 
“ESTOY LISTO PARA QUERÉTARO”: FELIFER 
Por Andrés González 
Felipe Fernando Macías Olvera, Felifer, llegó a su Quinto Informe Legislativo, con las pilas bien puestas. Y no se 
anduvo con rodeos. “Estoy listo para Querétaro”, dijo, sin tapujos, en la parte final de su informe, donde dejó 
claramente establecido su compromiso de justicia social con este municipio que lo vio nacer. “Quiero amar y 
defender – con todo – a Querétaro”. Ante un auditorio, el Josefa Ortiz de Domínguez, llenó hasta la cachas , con 
una asistencia de más de siete mil personas, con los pasillos laterales repletos de gente de pie, el legislador 
queretano vive su mejor momento cómo político y como ser humano. Toda su intervención la hizo 
improvisando, sin llevar siquiera hojas sueltas como guías. Así, su discurso fue pulcro, conceptuoso y de un 
profundo contenido social. “Querétaro sigue siendo y con mucho, la ciudad de vanguardia en el país”. Y tuvo, 
además de los siete mil queretanos que abarrotaron el lugar, una asistencia política de lujo. Estuvo presente 
toda la clase política local, encabezada por el gobernador Mauricio Kuri; ahí y en medio de una apretada agenda, 
el Lic. Marko Cortés, presidente nacional del PAN; el del PRD, Jesús Zambrano; los líderes locales de esos 
partidos, Leonor Mejía, Abigail Arredondo y Diego Urías; todo el gabinete estatal, el del municipal encabezado 
por Luis Nava; senadores y senadoras con la presencia de Josefina Vázquez Mota; su familia, Adriana Olvera su 
señora madre, su padre Felifer Macías, su abuelo Alfonso. “Le agradezco a Dios y a la vida, poder servir a 
Querétaro”. Así inició su informe. Sentó, de paso, una firme plataforma política para los tiempos que vienen. 
“Aquí, en Querétaro, se solucionan los problemas… aquí se pueden cumplir sus sueños…aquí – puntualizó – se 
respetan las leyes”. Felifer en plenitud de su carrera política porque el cargo como legislador lo hizo madurar, 
llega a este quinto informe más reflexivo, analítico y con una claridad social y de abierto compromiso con los 
queretanos. “Y no vamos a dar marcha atrás; vamos todos por el mejor Querétaro de toda su historia”. Para este 
informe se montó una escenografía de lujo, formada por una enorme pantalla central y dos laterales. Los 
asistentes encontraron en los asientos que ocuparon, una playera o bien, una bolsa y una cachucha. Dio también 
una detallada relatoría de los logros alcanzados en el Congreso a lo largo de estos cinco años. Ahí es presidente 
de la Comisión de Justicia y se identificó como un apasionado de los Gallos Blancos. Entre los presentes estuvo 
Adolfo Ríos. “Llevamos en nuestra sangre el código del PAN, en el que la humildad es nuestro distintivo” para 
voltear a ver a Marko Cortés, ahí presente… “donde la solidaridad es marca y la honradez, compromiso y 
bandera”. Y apuntó, en un tiro de precisión política, para los de enfrente: “Aquí no recibimos la mediocridad por 
más leal que sea; aquí no trabajamos por ser populares; aquí nos preparamos para solucionar con ustedes los 
problemas, para defender a los queretanos”. Estaban también presentes la propuesta panista para el senado de 
la república, Lupita Murguía y Agustín Dorantes. Lupita estuvo codo con codo en este informe con la senadora 
Josefina Vázquez Mota, su segura compañera en el senado. Alcaldes panistas de todos los municipios se hicieron 
presentes, diputados del PAN y del PRI; en el estrado y a sus espaldas, se hizo acompañar por líderes 
ciudadanos de colonias y comunidades de Querétaro. Al señalar específicamente al gobernador Kuri, expresó: 
“Yo reconozco el trabajo de un gobernante, que le ha entrado a los problemas más difíciles que se han tenido en 
Querétaro y ha salido adelante; mí reconocimiento, mi agradecimiento y admiración”. Expresiones similares las 
tuvo para el alcalde Luis Nava. Con un muy claro concepto de lo que es justicia, Felifer cerró así: “Para mí la 
justicia es lo más importante, para mí tenemos que llevar justicia a cada sector de la vida pública y toca llevarla 
a cada parte de la ciudad; para mi justicia también es que ustedes tengan seguridad en sus calles, para mí 
justicia es que no pasen años sin que se pavimenten sus calles; para mí justicia es que tengan drenaje digno; 
para mí justicia es que su alumbrado público funcione; para mí justicia es que sus parques y canchas deportivas 
estén en buenas condiciones; para mí justicia es que tengan calles bonitas y limpias y que en sus colonias haya 
condiciones de vida dignas”. Y cierra con un claro y sincero compromiso de trabajo: “Yo quiero poner todas mis 
capacidades y toda mi fuerza para servir a Querétaro”. Y un aplauso generalizado de los más de siete mil 
asistentes, lo arropó. Felifer listo para la batalla que viene. (Códice Informativo) 
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NOTA AD, PÁGINA 2 
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NOTA EL UNIVERSAL QUERÉTARO, PÁGINA 2 
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